



ROTO MORENA PARA 2027, PREVÉ MONREAL

Roto Morena para 2027: Monreal

Por Redacción/*El Independiente*

El coordinador legislativo y ex presidente candidato presidencial señala que errores y conflictos en el partido podrían pasarle una cuenta negativa a la mayoría en las elecciones de 2027 y alejar la mayoría calificada; en riesgo la credibilidad y la unidad; el Verde y el Trabajo reagrupan posiciones.

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, lanzó una advertencia directa hacia el interior de su partido: los errores, escándalos y conflictos internos pueden afectar seriamente el desempeño electoral de 2027 si no se corrigen a tiempo.

Este miércoles, en conferencia de prensa, desde el Palacio Legislativo de San Lázaro, el legislador reconoció que episodios recientes –como el arresto del alcalde de Tequila, señalamientos por viajes y lujos de militantes, así como disputas públicas entre figuras del movimiento– representan un desafío real para la credibilidad y la cohesión de Morena.

"Me imagino que la presidenta, cada vez que sucede un escándalo... debe decir: '¿Por qué esa actitud de no observar la doctrina y los principios que Morena sostiene?'" expresó Monreal, aludiendo al impacto que estos hechos pueden tener sobre la conducción política del movimiento y la imagen de la presidenta Claudia Sheinbaum.

El diputado fue más allá y advirtió que, si no se corrigen los mecanismos internos y no se establecen reglas claras en la selección de candidaturas, existe una "real posibilidad" de enfrentar escenarios de ruptura o división en el proceso electoral intermedio de 2027.

La disputa por espacios dijo, no solo es interna: también el Partido Verde y el Partido del Trabajo, aliados de la coalición, "reagrupan posiciones", lo que añade presión a la definición de candidaturas y equilibrios.

Morena, sostuvo, es un partido joven que en menos de una década logró la Presidencia de la República y mayorías legislativas, pero ese mismo éxito ha generado disputas internas por posiciones de poder.

"Todos dan por sentado que siendo candidatos de Morena ya serán gobernadores, diputados, senadores, y no es así", reflexionó.

Monreal insistió en la necesidad de fortalecer la disciplina institucional, revisar los procedimientos de selección de candidatos y mantener un estricto apego a los valores fundacionales del movimiento.

De lo contrario –dijo– los conflictos podrían escalar y poner en riesgo la mayoría calificada en el Congreso.

"Alguien tiene que mostrar seriedad, alguien tiene que mostrar altura de miras, alguien tiene que mostrar prudencia, porque si no, no va a quedar quien cierre la puerta en nuestro movimiento", afirmó, en un mensaje que sonó tanto a advertencia como a llamado a la contención.

REFORMA ELECTORAL EN REDACCIÓN

En paralelo, Monreal informó que la reforma electoral impulsada por Morena continúa en fase de redacción y será presentada antes de que concluya febrero, a fin de cumplir con los plazos constitucionales que impiden modificar la legislación tres meses antes del inicio formal del proceso electoral, previsto para septiembre.

La propuesta es elaborada por la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez Álvarez, en coordinación con el PVEM y el PT.

Entre sus ejes principales se encuentra la incorporación de la consulta popular en todos los niveles –municipal, estatal y federal–, así como el fortalecimiento de los mecanismos de participación ciudadana.

El proyecto también contempla endurecer las sanciones por financiamiento ilícito en campañas.

"Existen sanciones para quienes acepten recursos irregulares y se reforzarán, pudiendo llegar a la cancelación de candidaturas, incluso en casos de personas ya electas", explicó.

Aunque se mantendría el modelo actual de representación legislativa, se analizan ajustes para dar mayor peso a la participación ciudadana y limitar la intervención excesiva de estructuras partidistas en los procesos internos.

UNIDAD O DESGASTE

A lo largo de la conferencia, el diputado regresó una y otra vez al mismo punto: la unidad como condición indispensable para mantener la fuerza electoral de Morena rumbo a 2027.

Reconoció que la presidenta enfrenta el costo político de los escándalos protagonizados por integrantes del movimiento.

"Nadie puede quitarle que ella es la conductora natural del movimiento", afirmó, aunque admitió que cada crisis interna termina impactando en la narrativa pública del partido gobernante.

Sin asumir un papel de confrontación, pero sí de alerta, Monreal advirtió que el desgaste acumulado podría reflejarse en las urnas si no se corrigen prácticas y no se establecen reglas claras para la competencia interna.

"No quiero convertirme en adivino", señaló al ser cuestionado sobre posibles pérdidas en 2027, "pero depende mucho de cómo se manejen los procesos internos".

RESPUESTA A LAYDA SANORES: "NO LE ENTRO A LA DIVISIÓN"

En el mismo encuentro con medios, Monreal fue cuestionado sobre las declaraciones de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, quien le pidió públicamente que no se metiera en asuntos de su estado y lo acusó de "arreglar su chiquero", además de señalarlo por supuestamente proteger al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno.



La respuesta del coordinador fue tajante en su tono conciliador: "No amerita ninguna respuesta. Ya Morena tiene bastantes conflictos internos como para poder incendiar otro".

Subrayó que no entrará en confrontaciones personales y reiteró su respeto a la gobernadora.

"Cuando hay ruptura se requieren dos, y yo no le entro a eso. No me interesa la división", sostuvo.

Monreal consideró que este tipo de desencuentros no ayudan ni al movimiento ni a la presidenta Sheinbaum.

"Morena requiere de mucha unidad y cohesión, no de pleitos. Creo que eso no le ayuda a la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, y no le ayuda al movimiento ni al país".

Ante preguntas insistentes sobre si los señalamientos "lo calentaban", respondió con ironía: "Ya pasé esa etapa de fiebre. Ahora trato de actuar con mucha mesura".

Y reiteró que no tiene interés en generar un conflicto con Campeche ni con su gobernadora.

"Frente a la agresión en mi contra, serenidad es la respuesta. Frente a la descalificación, le ofrezco mi mano al pueblo de Campeche", dijo, insistiendo en que no será un factor de división.

Incluso cerró con una frase que ha repetido en distintos momentos de tensión interna: "amor y paz", concluyó.



Foto: Cuartoscuro